

4. CONCLUSIONES

Una protección ambiental de Formentera debe llevarse a cabo mediante una gestión ambiental integrada, sobre los siguientes ámbitos de actuación.

4.1 Ecología: La protección del valioso patrimonio natural de Formentera para inexorablemente por crear instrumentos de gestión totalmente integrados sobre el medio natural y que considere su preservación como un elemento prioritario. La Ordenación Territorial ha de convertirse en el vehículo fundamental de protección ambiental. Todas las normativas habrían de convergir en un Plan local de actuación: Plan Territorial Parc

de Formentera. Asimismo deberían crearse mecanismos eficientes para una correcta implementación de las normativas de protección de espacios naturales evitando así la especulación y degradación del territorio.

4.2 Economía: El sector turístico es la actividad económica predominante de Formentera. Para evitar los impactos negativos, debería asumir los principios globales de la sostenibilidad: El modelo del turismo sostenible incorpora una nueva ética en el turista y el turismo: el respeto por la naturaleza, la cultura y la idiosincrasia de la población, es decir, de las formas de vida locales tradicionales. La planificación turística, el desarrollo y la actuación deberían formar parte de las estrategias de desarrollo sostenible de Formentera. Para ello, deben colaborar todos los actores implicados: Administración Pública, empresas privadas, grupos conservacionistas, asociaciones de vecinos, ciudadanos ... con los cuáles llegar a fórmulas consensuadas, eficaces y respetuosas con el Medio Ambiente. No obstante, todo ello requiere un esfuerzo y unos contextos temporales y espaciales más amplios que los tradicionalmente usados en la planificación pública y toma de decisiones.

4.3 Sociedad: Es el tercer factor de vital importancia para lograr una Gestión Ambiental Integrada, puesto que el objetivo final siempre será la mejora de la calidad de vida para toda la población. La concienciación ambiental de la sociedad ha de ser uno de los principales factores que se han de tener en cuenta para una perfecta aplicación de los criterios de sostenibilidad. El éxito de las diferentes propuestas de gestión dependerá de la voluntad y del esfuerzo de la población.